

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 14 de octubre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Concluyen evaluadores visita a licenciaturas de la FESC

Estatal:

Tramitan 40 mil tarjetas de beca salario en Morelos B

Nacional:

La UAEM entrega a Joan Manuel Serrat Doctorado Honoris Causa

Internacional:

Diseñan nueva vacuna con más efectividad contra la tuberculosis

La UAEM en la prensa:

Concluyen evaluadores visita a licenciaturas de la FESC

Integrantes de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de Educación Superior (CIEES), dieron por concluida la visita a la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la entrega de un primer informe preliminar respecto a la revisión de los programas estudios para obtener el nivel uno de calidad de las licenciaturas de Relaciones Públicas, Sociología y Economía. El pasado 9 de octubre, Víctor Manuel Lerma Moreno, representante de los CIEES, destacó que los tres programas de licenciatura han mejorado sus procesos académicos en la enseñanza-aprendizaje, así como la disposición de la UAEM para trabajar en la mejora continua de sus programas y calidad docente en beneficio de sus estudiantes. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que es necesario evaluar en el Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMEX) a las instituciones de educación superior en su conjunto, y no por programas como hasta ahora se hace, esto para superar las asimetrías de los presupuestos federales, pues las universidades públicas están cumpliendo con la calidad académica y el compromiso frente a la sociedad. Por su parte, Marta Caballero García, directora interina de la FESC, destacó que en esta unidad académica se busca afianzar el rumbo y el mejoramiento académico, conscientes de que lo más importante es la formación de profesionales en la ciencia social, reflexivos y críticos que merece la región y el estado. Durante los tres días que los CIEES visitaron esta facultad, se analizaron el desempeño académico de los alumnos que cursan la carrera de Relaciones Públicas, Sociología y Economía, la capacitación de los docentes, las currículas de las carreras y la forma de enseñanza que se imparte, comparados con otras instituciones de educación superior de la región. En esta evaluación se entrevistaron a estudiantes, maestros, egresados y empleadores para lograr tener una perspectiva de los estándares del programa educativo y la calidad del mismo, para que en las próximas semanas se entreguen a la UAEM los resultados definitivos.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/concluyen-evaluadores-visita-a-licenciaturas-de-la-fesc>

Retomarán actividades académicas en la Escuela de Estudios Superiores de Totolapan

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizó el pasado 10 de octubre la Fiesta del Maíz en la comunidad de Totolapan, con lo que da continuidad a las fiestas de la identidad que a lo largo del año realiza en diversos municipios de la entidad. En este marco, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, informó que en enero próximo se retomarán las actividades académicas en la Escuela de Estudios Superiores de Totolapan como parte de un proceso de desarrollo que incluye la mejora en las instalaciones para dar atención a estudiantes y profesores de esa región. Vera Jiménez dijo que recientemente se hizo un estudio, con el apoyo de las autoridades municipales en funciones y las electas de Totolapan, para conocer cuál es la oferta educativa que más requiere la zona, destacando que las carreras de Educación y Turismo son las de mayor demanda, sobre todo por la vocación de fomentar el cuidado de la identidad de la región. El rector de la UAEM explicó que la sede universitaria de Totolapan está reconocida como Escuela de Estudios Superiores por el Consejo Universitario, por ello el objetivo será fortalecerla con nuevas carreras y la construcción de más y mejor infraestructura educativa como lo demanda la misma población. “El objetivo es ofrecerles un espacio donde se van a cimentar y arraigar sus raíces con la universidad, les reiteramos que no nos vamos, por el contrario, nos quedamos con más y mejores condiciones educativas para los estudiantes, con el respaldo y compromiso de las autoridades salientes y entrantes en Totolapan”, aseguró el rector Alejandro Vera Jiménez. Las fiestas de la identidad se han realizado en Chalcatzingo dedicada al Sol, al Viento en Xochicalco, a la Tierra en Ciudad Ayala, al Agua en las Lagunas de Zempoala y al Maíz en el Cerro de Santa Bárbara, en Totolapan, con la coordinación de la Facultad de Estudios Sociales Temixco, así como la participación de los Consejos Populares de Salud Comunitaria, diversas escuelas primarias rurales indígenas, la Universidad Fray Luca Paccioli y estudiantes de diversas unidades académicas de la UAEM.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/retomaran-actividades-academicas-en-la-escuela-de-estudios-superiores-de-totolapan>

Actividades académicas en la Escuela de Estudios Superiores de Totolapan

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizó el pasado 10 de octubre, la Fiesta del Maíz en la comunidad de Totolapan, con lo que da continuidad a las fiestas de la identidad que a lo largo del año realiza en diversos municipios de la entidad. En este marco, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, informó que en enero próximo se retomarán las actividades académicas en la Escuela de Estudios Superiores de Totolapan como parte de un proceso de desarrollo que incluye la mejora en las instalaciones para dar atención a estudiantes y profesores de esa región. Vera Jiménez dijo que recientemente se hizo un estudio,

con el apoyo de las autoridades municipales en funciones y las electas de Totolapan, para conocer cuál es la oferta educativa que más requiere la zona, destacando que las carreras de Educación y Turismo son las de mayor demanda, sobre todo por la vocación de fomentar el cuidado de la identidad de la región. El rector de la UAEM explicó que la sede universitaria de Totolapan está reconocida como Escuela de Estudios Superiores por el Consejo Universitario, por ello el objetivo será fortalecerla con nuevas carreras y la construcción de más y mejor infraestructura educativa como lo demanda la misma población. “El objetivo es ofrecerles un espacio donde se van a cimentar y arraigar sus raíces con la universidad, les reiteramos que no nos vamos, por el contrario, nos quedamos con más y mejores condiciones educativas para los estudiantes, con el respaldo y compromiso de las autoridades salientes y entrantes en Totolapan”, aseguró el rector Alejandro Vera Jiménez. Las fiestas de la identidad se han realizado en Chalcatzingo dedicada al Sol, al Viento en Xochicalco, a la Tierra en Ciudad Ayala, al Agua en las Lagunas de Zempoala y al Maíz en el Cerro de Santa Bárbara, en Totolapan, con la coordinación de la Facultad de Estudios Sociales Temixco, así como la participación de los Consejos Populares de Salud Comunitaria, diversas escuelas primarias rurales indígenas, la Universidad Fray Luca Paccioli y estudiantes de diversas unidades académicas de la UAEM.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/actividades-academicas-en-la-escuela-de-estudios-superiores-de-totolapan>

Morelos es primer lugar nacional en consumo de alcohol: CMAA

Con el objetivo de proporcionar apoyo a las personas que padecen alcoholismo, así como brindar información y capacitación en torno a este tema a sus familiares, inició la Séptima Semana Nacional del Enfermo Alcohólico Encamado, en el auditorio de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la inauguración, Marcos Capistrán Sánchez, director de los Servicios Médicos de la UAEM, informó que a nivel nacional, más de 95 mil accidentes vehiculares se registran al año, derivados por conducir en estado de ebriedad, por lo que se considera un grave factor de riesgo. En su conferencia, “Enfermo Alcohólico Encamado”, Capistrán Sánchez destacó la difícil situación que vive una familia relacionada con la atención al paciente que presenta dependencia parcial o total al alcohol y que se encuentre encamado, ya sea un anciano impedido, un accidentado, un enfermo terminal o con otras características. “La dependencia del alcohol entre la población se mantiene en forma general en un seis por ciento, lo que está generando un grave impacto es el consumo que se ha incrementado en alrededor del 77 por ciento, y es ahí donde se genera el mayor problema de salud, tanto en jóvenes como en adultos”, dijo Marcos Capistrán. Por ello, recaló la importancia de brindar a la población las herramientas necesarias para reforzar el sentido de identidad y pertinencia que les facilite la capacidad en la toma de decisiones y evitar en la medida de lo posible consumir bebidas embriagantes en grandes cantidades. José Feliciano Molina, coordinador de Información al público del área Morelos, de la Central Mexicana de Alcohólicos Anónimos de la República Mexicana, Asociación Civil, anunció que en el país hay alrededor de 28 millones de bebedores activos y en la entidad son cerca de 200 mil personas las que consumen bebidas embriagantes, lo que coloca a Morelos en el primer lugar nacional en este consumo, lo cual repercute en otras problemáticas como violencia intrafamiliar, según el informe del Concejo Estatal Contra las Adicciones. La Semana Nacional del Enfermo Alcohólico Encamado (SNEAE) es una actividad surgida en el 2009 con la que se busca llevar el mensaje de los Alcohólicos Anónimos a las personas que se encuentran hospitalizadas por su forma de beber, a través de la información a sus familias y la sensibilización a las autoridades institucionales como a los profesionales de la salud, respecto a la importancia y trascendencia de este padecimiento.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

Estudiantes se sumarán a manifestaciones en defensa del presupuesto

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otras universidades del sur y centro del país, preparan una serie de movilizaciones en caso de que se les escatime el presupuesto para resarcir los déficit que presentan, acumulado por años; pero también si el gobierno federal continúa con su actitud de no tomar en serio los problemas que atraviesan las casas de estudios, así lo informó el rector de Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez. Y es que este fin de semana se llevó a cabo una reunión en la que participaron varios rectores de universidades del centro y sur del país, en la que se planteó la necesidad de realizar movilizaciones, e incluso un paro nacional. Aunque, según la información del morelense, todavía se ha dado un plazo a la federación y se propuso que se sigan los causes institucionales a través del Consejo de Universidades Públicas (Cupia). Las universidades públicas del país atraviesan por una serie de problemas financieros que las pondrán en serios aprietos para el cierre de 2015, por lo que están buscando por todos los medios establecer un mecanismo con la federación para conseguir que la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), doten de los recursos necesarios para superar la crisis. Vera Jiménez señaló que el gobierno federal no está tomando en serio el hecho de que son las universidades las que pueden responder a la crisis de violencia y crimen organizado que enfrenta el país, Morelos incluido; dado que la educación sigue siendo el mecanismo más importante de movilidad social; sin embargo, tal parece que la federación no lo ve así. “Por ejemplo, está el tema de la educación media. Las

universidades somos las que más espacios ofrecemos a los jóvenes, quienes además atraviesan en esa edad por un momento fundamental en materia de definiciones en su vida. Y sin embargo, la SEP, la federación no nos dota de recursos para ello. Nos deja a nosotros esa parte. Y la verdad eso genera un déficit que es inmanejable”, sostuvo. Explicó que el acuerdo tomado con los rectores del país es que en la próxima reunión del Consejo de Universidades Públicas (Cupia) se hará extensiva la propuesta de que el tema de los déficits estructurales de las instituciones sea elevado como un asunto público y que se meta a la agenda pública del país. De no tener una respuesta inmediata, se estaría programando una serie de acciones y movilizaciones para hacer valer el derecho de los jóvenes a contar con educación superior de calidad. “Me parece insólito que ante la situación tan grave que estamos viviendo en las universidades, por ejemplo (que) a mí, en lo particular, el secretario de Educación Pública Aurelio Nuño, me diga que (no me puede recibir, que) su agenda está muy comprometida con la agenda de la presidencia y que no me pueden recibir hasta el próximo año, cuando aquí tenemos un polvorín”. “Si las autoridades no se han dado cuenta, se los haremos ver, la educación es el factor fundamental de movilidad social, el eje articulador de la sociedad que permitirá enfrentar la violencia y la delincuencia. No es con más fiscales, policías o armas como se va a enfrentar este problema, porque el gobernador (Graco Ramírez) ya reconoció en su informe que hemos fracasado en la lucha contra el crimen organizado y ahora se tiene que entender que se tiene que apostar a la educación, cuando hoy en día se tienen índices de menos del 35 por ciento en cobertura en el nivel superior”, sostuvo. Se espera que en este mismo mes haya una reunión con el Cupia para definir la ruta que permita a las universidades salir de la crisis. La reunión se efectuó el fin de semana y en ella participaron al menos cuatro rectores de universidades del sur y centro del país.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/estudiantes-se-sumaran-manifestaciones-en-defensa-del-presupuesto>

Signan convenio FEUM y Jurídico Integral

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) firmó el día de ayer un convenio de colaboración con el Jurídico Integral GABA, para ofrecer asesorías gratuitas tanto a la representación estudiantil como para sus agremiados en las áreas penal, civil, familiar, administrativa, agraria, laboral, mercantil, empresarial, marcas y patentes. Por parte de la FEUM, signó el convenio su presidente, Israel Reyes Medina, mientras que por el Jurídico Integral lo firmó su titular, Jesús García Aguilar. El convenio señala que el Jurídico Integral brindará asesoría jurídica gratuita a la FEUM para efecto de modificar o complementar su estatuto, la expedición de cualquier convocatoria, la revisión de todo contrato o convenio en que ésta sea parte, así como representar a esta organización en cualquier litigio frente a personas físicas o morales, en las materias referidas. Además, el corporativo asesorará a los estudiantes pertenecientes a la FEUM de manera gratuita, siempre que ello no implique un litigio ni genere gastos de traslado del profesionista y su despacho. Israel Reyes, explicó que el convenio tiene su fundamento en la necesidad que han manifestado los estudiantes de contar con apoyo de asesoría por problemas legales de ellos y sus familias. “No olvidemos que la FEUM tiene también un carácter social y debe separarse un poco de la parte académica para contribuir y apoyar a los estudiantes que no tienen las condiciones económicas para contratar un abogado y nos dimos a la tarea de establecer este convenio con expertos en la materia y con responsabilidad social ya que algunos son catrónicos de la UAEM”. Cabe señalar que este convenio de colaboración entró en vigor a partir de la fecha de su firma y hasta la terminación del mandato de Israel Reyes Medina como presidente de la FEUM, y cualquiera de las partes podrá en cualquier momento darlo por terminado mediante notificación escrita dirigida a la contraparte con treinta días naturales de antelación a la fecha, y durante su vigencia podrá ser modificado o adicionado por voluntad de las partes, siempre que conste por escrito. El corporativo también capacitará a los integrantes de la FEUM en cualquiera de las materias referidas a través de conferencias, talleres, seminarios, diplomados y otras actividades académicas.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/signan-convenio-feum-y-juridico-integral>

Critica la FEUM cobros por prácticas profesionales a estudiantes del sector Salud

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, afirmó que la representación estudiantil no permitirá que la Secretaría de Salud del gobierno del estado cobre por prácticas profesionales que realizan estudiantes de áreas de la salud de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Anunció que solicitará la interlocución del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, para analizar la problemática, después de que estudiantes de las Facultades de Medicina, Nutrición, Enfermería, Comunicación Humana, Trabajo Social y otras presentaron ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos una queja por cobro de los campos clínicos. Desde la FEUM dijo: “No vamos a permitir que se atente contra los jóvenes de las diversas escuelas y facultades que estén en campos clínicos y les pidan un pago por sus prácticas profesionales, ya que hacerlo, significaría atentar contra la educación pública gratuita en el estado y violentar la integridad de los jóvenes”. “Nosotros vamos a agotar el cauce jurídico y el diálogo y vamos a buscar un acercamiento con los directores de las facultades implicadas y la misma administración

central, para que juntos vayamos a la petición que hacen nuestros estudiantes, porque permitir una situación de esta naturaleza, es como permitir que ahora se nos cobre para lo que nos estamos preparando, lo que resulta algo ilógico". Reyes Medina consideró que si se pide un pago por estas actividades de los universitarios, se actuaría en la ilegalidad, ya que el servicio social es la retribución de los estudiantes a la sociedad establecida por la legislación en materia de educación. Firma de convenio La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) firmó un convenio de colaboración con el Jurídico Integral, para ofrecer asesorías gratuitas tanto a la representación estudiantil como para sus agremiados en las áreas: Penal, Civil, Familiar, Administrativa, Agraria, Laboral, Mercantil, Empresarial, Marcas y Patentes. Por parte de la FEUM signó el convenio su presidente Israel Reyes Medina, mientras que por el Jurídico Integral lo firmó su titular Jesús García Aguilar. Israel Reyes explicó que el convenio tiene su fundamento en la necesidad que han manifestado los estudiantes de contar con apoyo de asesoría por problemas legales de ellos y sus familias. "No olvidemos que la FEUM tiene también un carácter social y debe separarse un poco de la parte académica para contribuir y apoyar a los estudiantes que no tienen condiciones económicas para contratar un abogado. Y nos dimos a la tarea de establecer este convenio con expertos en la materia y con responsabilidad social, ya que algunos son catedráticos de la UAEM". El grupo de abogados se compromete a capacitar a los integrantes de la FEUM, en cualquiera de las materias referidas con talleres, conferencias, seminarios, diplomados, etcétera.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera).

Cobran prácticas a estudiantes de áreas de salud

Integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) se pronunciaron en contra de que la Secretaría de Salud cobre a los estudiantes de medicina por realizar prácticas profesionales en hospitales públicos. Su presidente, Israel Reyes Medina, hizo un llamado a las autoridades del estado para que analicen el tema y le den marcha atrás. Dijo que buscarán dialogar con las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para que las escuelas públicas y privadas confirmen un bloque opositor. La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Morelos inició una queja contra la Secretaría de Salud, cuyas autoridades cobran a los estudiantes de medicina por realizar sus prácticas profesionales en instituciones públicas. Representantes de diferentes escuelas denunciaron que la Dirección General de los Servicios de Salud Morelos, al mando de Víctor Manuel Pérez Robles, les confirmó el cobro del "campo clínico" para sus estudiantes de la carrera de enfermería, el cual se realiza en base a un tabulador. De acuerdo a los autos que integran el expediente de gestión G/406/2015-T iniciado en la comisión de derechos humanos, la Junta de Gobierno aprobó mediante el acuerdo J.G.S.S.M 13/06/ORD/14 el cobro de las prácticas profesionales o campo clínico para alumnos de las carreras de la salud como Medicina, Enfermería, Odontología y carreras afín entre las que se encuentran Nutrición, Psicología, Trabajo Social, Radiología, Farmacia y Comunicación Humana. A partir del día 6 de septiembre los Servicios de Salud Morelos han impedido a los estudiantes el acceso a sus instalaciones para continuar con sus prácticas de campo de no haber cumplido con el pago de su cuota. Esta situación es preocupante para la comisión de derechos humanos, ya que sugiere una contradicción al discurso del gobierno del estado respecto a la prioridad que representa la educación en Morelos.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/cobran-practicas-estudiantes-de-areas-de-salud>.

Exigirá FEUM que se evite cobro de prácticas profesionales

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) sentenció que no permitirá por ningún motivo que la secretaria de Salud cobre las prácticas profesionales que realizan estudiantes de las facultades de Medicina, Nutrición, Enfermería, Comunicación Humana, Trabajo Social y otras en los centros de salud en el estado, ya que hacerlo significaría atentar contra la educación pública gratuita en el estado y violentar la [integridad](#) de los jóvenes. Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM anunció que de inmediato solicitará la interlocución del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, para analizar esta problemática después de que estudiantes de estas unidades académicas acudieran a la Comisión Estatal de Derechos Humanos a interponer una queja por el cobro de los campos clínicos. Hizo un llamado enérgico a la secretaria de Salud en el estado para que les dé la importancia a quienes son universitarios y anunció que desde la FEUM no van a permitir que se atente contra los jóvenes de las diversas escuelas y facultades que estén en campos clínicos y les sean cobradas sus prácticas profesionales. "Nosotros vamos a agotar el cauce jurídico y el diálogo y vamos a buscar un acercamiento con los directores de las facultades implicadas y la misma administración central para que juntos vayamos a la petición que hacen nuestros estudiantes, por qué permitir una situación de esta naturaleza es como permitir que ahora se nos cobre para lo que nos estamos preparando, lo que resulta algo ilógico". El presidente de la FEUM lamentó que por un lado supuestamente se busque el bienestar para los estudiantes y por el otro lado "nos den una puñalada" con este tipo de actitudes. Si bien hasta el momento no ha llegado la notificación oficial sobre los montos que se estarían cobrando a los estudiantes, el líder estudiantil aseguró que nunca se había tenido que pagar por un [servicio](#) social de esta

índole, de ahí que este anuncio se rechaza de forma tajante porque violentan la integridad de los estudiantes universitarios. Y es que aclaró que un estudiante apenas y tiene para cubrir el pago del [transporte](#) y sus alimentos y ahora lo quieren obligar a pagar por su propia formación académica, no resista lógico, apuntó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3974996.htm>.

Rechazan pago por prácticas

Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), advirtió a la Secretaría de Salud, a cargo de Vesta Richardson, que no permitirá que los alumnos pertenecientes a la Universidad paguen por realizar sus prácticas profesionales en los hospitales y clínicas dependientes de los Servicios de Salud estatal, como sucede con otras instituciones educativas.

Capital Morelos, p.22, (Omar Ocampo).

“Cobrarán” SSM a alumnos que realicen prácticas profesionales

Después de un comunicado de prensa de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) en el que denunció el cobro de campo clínico (prácticas profesionales) en los Servicios de Salud para estudiantes de la carrera de enfermería por parte del gobierno del estado, La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) consideró que "es una puñalada por la espalda que el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Salud, pretenda cobrar a los estudiantes por sus prácticas en los hospitales". En entrevista, el presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, calificó de "incongruente que por un lado les den la beca salario y que por el otro les pretendan quitar el recurso a los compañeros". "Es algo ilógico que primero se busque el bienestar para los estudiantes y que por el otro lado se nos dé una puñalada por la espalda a los estudiantes; mandaré un escrito enérgico al secretario de Gobierno, al doctor Matías Quiroz Medina para que nos dé solución a esto", expresó. Por último, dijo desconocer el monto que se les cobra por realizar sus prácticas en los nosocomios del Estado, sin embargo, puntualizó que "es una negligencia de la Secretaría de Salud que haga este tipo de acciones que violentan la integridad del estudiante universitario y no lo vamos a permitir".

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73166>

Sólo se cobran cuotas a estudiantes de escuelas privadas, afirman SSM

Autoridades de los Servicios de Salud de Morelos aseguraron que sólo se cobra las prácticas a estudiantes de Medicina y otras carreras de escuelas privadas, y por un monto proporcional a los costos de los materiales. Luego de que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos diera a conocer la existencia de quejas de alumnos por cobros en instituciones públicas, María Antonieta Hernández Franco, subdirectora de Enseñanza de los Servicios de Salud de Morelos, dijo que al igual que el Instituto Mexicano del Seguro Social y otras instituciones del sector salud en el país, iniciaron con el llamado "cobro de campos clínicos" en prácticas realizadas por escuelas particulares que forman a profesionales en salud. Pero argumentó que en el caso de escuelas, de instituciones públicas, "sólo se les pide donaciones". Aseguró que dicho cobro se realiza en toda la república mexicana y que el concepto que se aplica ahora en Morelos fue aprobado por la Junta de Gobierno de los SSM.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Solicitan proteger inmuebles

El director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, Gerardo Gama Hernández, anunció que promoverán una iniciativa de ley, para proteger inmuebles construidos en la primera mitad del siglo XX en los municipios. "Hemos deteriorado mucho los centros históricos y la Facultad de Arquitectura de la UAEM se compromete a hacer un estudio para elaborar una iniciativa que preserve las construcciones". Destacó que con la colaboración del INAH determinarán los edificios e inmuebles que pertenecen a esa época y ver cuáles son los que vale la pena conservar. Gama criticó que las autoridades municipales desaparecieron el programa parcial de desarrollo del Centro Histórico de Cuernavaca, vigente de 2006 a 2012. Anunció que con recursos propios y con el apoyo del INAH rehabilitaran el Arco del Barrio de Gualupita en Cuernavaca.

Morelos Habla, p.7, (Martín Pérez),

<http://www.moreloshabla.com/solicitan-protger-inmuebles-49533>

Presentan oferta editorial de Morelos en la FIL del Zócalo

En el marco de las actividades de la XV Feria Internacional del Libro en el Zócalo (FIL Zócalo) -que continúa hasta el próximo 18 de octubre en la plancha del Zócalo de la ciudad de México- se presenta la oferta editorial de Morelos como estado invitado. La tarde del pasado viernes se llevó a cabo la presentación del Fondo Editorial del Estado de Morelos (FEDEM) en el Foro Hugo Gutiérrez Vega, con las intervenciones de Víctor Mantilla y Alberto Sánchez (coordinadores del FEDEM); y el fotógrafo Gabriel Bátiz, colaborador de la más reciente publicación: Coatetelco: Pueblo indígena de pescadores. En su intervención, Víctor Mantilla declaró

que el FEDEM tiene como una de sus prioridades el rescate de las lenguas originarias de la región, en cuyo caso se trata de la lengua náhuatl. Por otro lado, considero el origen mestizo del mexicano como una razón fundamental para buscar el aprendizaje de la lengua náhuatl, una cultura prehispánica con la que los hispanohablantes no guardan una relación directa, pero que conviven con ella a partir de palabras adaptadas a las cosas cotidianas. "Tenemos que saber todo lo que nos liga a ese idioma y a ese territorio mestizo en que vivimos. Que no tiene que ver sólo con el náhuatl, sino con una cantidad enorme de tradiciones, de pueblos distintos, de idiomas diferentes y una gran cantidad de formas de pensar." Posteriormente, se presentó el libro "Coatetelco: Pueblo indígena de pescadores", la última producción editorial del FEDEM, obra de Teódula Alemán Cleto, profesora de educación primaria jubilada y cronista de la comunidad, enriquecida con las fotografías capturadas por Gabriel Bátiz. Se trata de un libro que busca transmitir a las nuevas generaciones las costumbres y tradiciones de sus antepasados. "El trabajo de Teódula Alemán es el de una mujer empeñosa por convertir un pueblo de pescadores de origen indígena, en un lugar que tenga acceso a la cultura, que tenga una formación que trascienda la formación básica y que convierta su trabajo en algo universal. Y su libro es un trabajo universal, es una experiencia para cualquier persona que se dedique no sólo a la cultura, sino a vivir todos los días con un objetivo, con una tarea, con una meta. Todos somos posibles lectores del libro de Teódula Alemán", expresó. Sobre su experiencia durante la elaboración del libro, el autor comentó que surge a partir del trabajo de un año, a través de una planeación con una serie de manuscritos que "Mamá Teo"- como se le conoce a Teódula Alemán en su comunidad- ha elaborado durante toda su vida. "Es la primera profesionista de su pueblo. Descubrí un Coatetelco a través de los textos escritos por Mamá Teo, y la otra parte fue conocer Coatetelco a partir de mi propia experiencia, a partir de caminarlo y verlo. No quería tener unas fotografías que ilustraran un periodo muy pequeño del pueblo. Nuestra confianza fue creciendo y ella me mostró fotografías de su propio archivo. Abrió sus cajones y también ahí encontramos gran cantidad de imágenes en las que aparecen los personajes que ella retrata en su libro". La oferta editorial de Morelos también presenta el trabajo de las editoriales independientes como "Astrolabio", "Hermanas en la sombra", "La cartonera", "Proyecto Diorama", "Ediciones clandestino", "Cascarón artesanal", "Cuántica", "Eternos Malabares", "Lengua de Diablo", "Libertad bajo palabra", "Quadrivium", "La ratona cartonera", "Selloimpreso", "Simiente", "Alternativa", "Azkán", "Ameicah", "El ovillo de Teseo", "Ediciones y punto", "Dandelion" y "Enhuevarte"; además de la presencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de los proyectos editoriales de la Dirección de Publicaciones de Investigación, Dirección de Difusión Cultural y la Facultad de Artes.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/presentan-oferta-editorial-de-morelos-en-la-fil-del-zocalo>

Sorpresivos resultados en la jornada 3 en la Liga de Tocho UAEM

S in contratiempos se jugó la tercera jornada de la Liga de Tocho UAEM. Los partidos se disputaron en la cancha sintética de la máxima casa de estudios de Morelos, donde se dieron partidos cerrados en el terreno de juego. Los cotejos que fueron pospuestos fueron Titanes ante Momias, y Titanes frente a Black Bird, categoría Varonil y Mixto, respectivamente.

La Unión de Morelos, p.36, (Elizabeth Díaz).

Vencen Bucaneros a Lobos 6-0 en tocho banderola en la UAEM

Y sigue el certamen de tocho banderola en las instalaciones de Universidad de Morelos, con el respaldo de las autoridades de esta institución y la intervención de quienes dirigen la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, corriendo la jornada tres de la sexta temporada, y los Bucaneros vencieron a los Lobos 6-0, en uno de los encuentros más peleados, librado en la cancha tres, donde, para ganar, fue necesario el chispazo genial y el descuido del rival para presentarse la diferencia en los cartones, siendo de esos encuentros intensos, bien jugados, llenos de dramatismo.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/vencen-bucaneros-lobos-6-0-en-tocho-banderola-en-la-uaem>

Inspeccionan bares ubicados cerca de la sede de la UAEM

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) lamentó que el Ayuntamiento de Cuernavaca otorgue licencias de funcionamiento para bares y cantinas, sin que los establecimientos cumplan con los requisitos legales. Ayer, aproximadamente a las 11 de la mañana, el organismo y personal de las áreas legal, de desarrollo económico y gobernación de la comuna capitalina, en cumplimiento de la recomendación 141/2015-6, realizaron un operativo de inspección a los bares ubicados en la avenida Universidad de la colonia Chamilpa, con razón social "Yupi Snak Bar" y "Spa-quearse", los que se encuentran en las inmediaciones de la máxima casa de estudios de Morelos. Ambos establecimientos se encuentran a menos de 200 metros de las instalaciones de la UAEM y frecuentemente los vecinos se quejan por rebasar los decibeles permitidos y generar condiciones de inseguridad en la zona.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/79286-inspeccionan-bares-ubicados-cerca-de-la-sede-de-la-uaem.html>

Inspeccionan bares cercanos a la UAEM

Autoridades municipales y de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos llevaron a cabo ayer una inspección en los bares “Yupi Snak Bar” y “Spa-que darse”, ubicados en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en la que personal de la CDHM señaló que ambos lugares podrían no cumplir con la norma que señala una distancia mínima de 200 metros entre el centro de estudios y los giros rojos, pues hay sólo 180 metros.

Morelos Habla, p.6, (Viviana Gutiérrez),

Exige la CDHEM regular los permisos de venta de alcohol

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) detectó durante un operativo de inspección de establecimientos con ventas de bebidas alcohólicas situados sobre de la avenida Universidad, que al menos dos bares se encuentran en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por lo que urgió al Ayuntamiento de Cuernavaca a regular la venta de bebidas embriagantes situados en esa zona. Ayer por la mañana, una comitiva de la CDHEM, encabezada por el visitador itinerante Osmany Licona Quintero y personal de las áreas: Jurídica, Desarrollo Económico y Gobernación del Ayuntamiento de Cuernavaca, realizaron un operativo de inspección en los establecimientos con ventas de bebidas alcohólicas de la avenida Universidad, en la colonia Chamilpa con razón social “Yupi Snak Bar” y “Spa-que darse”, que se encuentran en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Según da cuenta un boletín de prensa de la CDHEM, dicha actividad se realizó en seguimiento a la recomendación emitida por CDH Morelos en el pasado mes de julio hacia el Ayuntamiento de Cuernavaca, que derivó del expediente de queja 141/2015-6, en la que se hace el llamado a las autoridades municipales con el fin de regular los establecimientos de venta de bebidas embriagantes ubicados en la Av. Universidad y verifique que dichos establecimientos se encuentren a una distancia no menor a 200 metros de instituciones educativas, como lo estipula el reglamento en la materia.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73149>

Breverías Culturales

“PERIPLO” exposición de egresados de la Facultad de Artes de la UAEM se inaugurará en la galería Facartes a las 12 horas.

El Regional del Sur, (Bonifacio Pacheco),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73132>.

Esquela

Por el fallecimiento de la Sra. Estela Rodríguez Bahena, esposa y compañera del periodista Felipe Villafañá Gómez, director general de la revista Vida Política.

El Sol de Cuernavaca, p.8A, (UAEM).

El Regional del Sur, p.8, (UAEM).

En cinco minutos lo lees...Inspeccionan bares cercanos a la UAEM

Según el columnista: En atención a la recomendación emitida por la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHM) hacia el ayuntamiento de Cuernavaca, autoridades municipales y del organismo llevaron a cabo la mañana de ayer una inspección en los establecimientos con ventas de bebidas alcohólicas “Yupi Snak Bar” y “Spa-que darse”, que se encuentran en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el fin de verificar que dichos establecimientos se encuentren a una distancia no menor a 200 metros de la institución educativa como lo estipula el reglamento en la materia. Al carecer las autoridades municipales de instrumentos necesarios para llevar medir la distancia entre los bares y la máxima casa de estudios, el personal de CDH Morelos realizó una medición estimada con apoyo de teléfonos inteligentes cuyo resultado arrojó que de los dos bares podrían no cumplir con la norma pues el más lejano se encuentra a una distancia aproximada de 180 metros. Personal de la CDHM señaló que se analizará la situación que guarda la expedición de licencias de funcionamiento para bares en Cuernavaca.

Morelos Habla, p.6, (Sin firma).

Estatal:

Tramitan 40 mil tarjetas de beca salario en Morelos

Luego de concluir el pre-registro de estudiantes para obtener la Beca Salario, en esta semana se realiza el procedimiento de evaluación para la entrega de 40 mil tarjetas electrónicas, correspondiente a la primer etapa, para que les depositen los recursos económicos. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de

Educación Media y Media Superior, dio a conocer que las cifras preliminares con las que cuenta la autoridad sobre las dos etapas de pre-registro son de 112 mil estudiantes que ingresaron sus datos a la plataforma de internet en busca de la Beca Salario.

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

<http://www.diariodemorelos.com/content/tramitan-40-mil-tarjetas-de-beca-salario-en-morelos>.

Firma UPEMOR convenio de colaboración con semarnat

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), celebró un convenio de colaboración para estancias y estadias de estudiantes con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), lo cual oficializa el trabajo realizado de ambas instituciones en cinco años. La firma de este convenio estuvo a cargo de Julio Castellón Guillermo, delegado federal de Semarnat en Morelos y de Mireya Gally Jordá, rectora de Upemor.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73152>.

Nacional:

La UAEM entrega a Joan Manuel Serrat Doctorado Honoris Causa

El cantautor español Joan Manuel Serrat expresó su solidaridad con los mexicanos por los 43 jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa, “sobre los que hasta la fecha seguimos esperando explicaciones convincentes sobre su destino”. En una ceremonia presidida por el rector Jorge Olvera García, el cantautor catalán, fue investido con el Doctorado Honoris Causa, que le otorgó la Universidad Autónoma del Estado de México, por su contribución a la cultura y el arte universal. En el Aula Magna de la máxima casa de estudios mexiquense, donde se dieron cita integrantes de la comunidad universitaria, así como personalidades de la cultura y el arte, Joan Manuel Serrat expresó: “quiero sumarme en este acto al sentimiento general de los mexicanos, al sentimiento de dolor y rabia, con un recuerdo para los 43 normalistas de Ayotzinapa, sobre los que hasta la fecha seguimos esperando explicaciones convincentes sobre su destino”. El cantautor expresó su certeza de que “el México de los libros le ganará al México de las armas”.

La Crónica de Hoy, (Concepción González), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925337.html>

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/edomex/2015/10/14/joan-manuel-serrat-doctor-honoris-causa-por-la-uaem>

UNAM busca detectar depresión en sus estudiantes

Un proyecto de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) busca conocer la prevalencia real de algún trastorno depresivo en los jóvenes de primer ingreso a la institución, reportó la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). El proyecto lo encabeza el coordinador de investigación del Departamento de Salud Mental en la Facultad de Medicina de la UNAM, Gerhard Heinze Martin, quien dijo que desde hace cuatro años la máxima casa de estudios quería conocer la salud mental de sus alumnos. “Las manifestaciones de un desorden mental se manifiestan muchas veces en la temprana adolescencia y durante la adolescencia tardía. Los jóvenes que ingresan a la universidad tienen entre 17 y 19 años”, dijo el académico en una entrevista con el Conacyt.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925297.html>

Universidad de Oaxaca tendrá escuela infantil deportiva

La Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) atenderá a niños desde los 4 años de edad en actividades deportivas extraescolares que tendrán seguimiento con personal de la licenciatura en entrenamiento deportivo. Luis Abel Solano Santiago, director de la escuela de Cultura Física y Deportes, informó que este proyecto de la escuela de iniciación es una oportunidad para la niñez oaxaqueña de inscribirse en 7 disciplinas distintas y formarse con profesionales. Las inscripciones están abiertas e invitó al público a acercarse y conocer las opciones de entrenamiento que tienen para sus hijos en las instalaciones de la universidad. “Ocuparemos la pista de atletismo, el gimnasio universitario, las instalaciones que se tienen para poder realizar actividades deportivas”. La escuela infantil Gavilancitos de la UABJO atenderá a niñas y niños con una cuota de recuperación mínima de 250 pesos mensuales en horarios diferidos para alumnos de primaria y secundaria.

El Universal, (Lupita Thomas, Agencias Quadratín),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/10/13/universidad-de-oaxaca-tendra-escuela-infantil-deportiva>

Eliminan hongos que atacan fruta y hortalizas con aceite de orégano y eucalipto

Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) han demostrado la actividad anti fúngica in vitro del aceite esencial del orégano y eucalipto en fase de vapor, éste ya ha demostrado su eficacia en el control de hongos causantes de enfermedades en frutas y hortalizas. Hasta el momento han controlado los hongos *Botrytis cinerea*, *Fusarium sp.*, y *Colletotrichum sp.*, que ocasionan enfermedades en fresa, fambuesa, mango, papaya, jitomate y calabacita, entre otras y que provocan hasta un 45 por ciento de pérdidas económicas. La doctora Andrea Trejo Márquez, titular de la investigación explica que ya se ha probado al eucalipto contra hongos de fambuesa, y el orégano se ha evaluado en papaya, pepino, calabacita, mango y jitomate, y los resultados han sido óptimos. Otra de las propuestas de la investigación realizada en el Laboratorio de Postcosecha de Productos Vegetales de la Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán de la UNAM, es diseñar un modelo de envase activo, es decir, incorporar el compuesto antifúngico que mantenga sus propiedades en los compuestos bioactivos de las frutas y legumbres el mayor tiempo posible.

La Jornada Morelos, (Agencias ID),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/eliminan-hongos-que-atacan-fruta-y-hortalizas-con-aceite-de-oregano-y>

Recuerda Serrat a los 43 al ser investido con doctorado honoris causa por la UAEM

La Jornada, p.32, (Israel Dávila).

Difícil, cambiar sobre la marcha el proceso de sucesión en la UNAM

En las reuniones que los 15 miembros de la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) han sostenido en las pasadas dos semanas con universitarios para conocer su opinión sobre quién debe ser el próximo rector, algunos grupos de alumnos y académicos les han planteado que no están de acuerdo con el método de designación de las autoridades universitarias y piden que se democratice la elección del sucesor de José Narro Robles. Los integrantes de la Junta, organismo encargado de designar al nuevo rector, han explicado que el voto universal ya se usó alguna vez en la UNAM y causó inestabilidad, que han tomado medidas para transparentar el proceso y que los cambios que podrían hacerse deben ser discutidos y pensados con profundidad y no con la sucesión en marcha.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez y Emir Olivares Alonso).

Académicos se manifiestan en favor de realizar congreso universitario

Ante el proceso de renovación de la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), académicos de diversas entidades universitarias debatieron en torno a la institución que el país requiere para los próximos años. En el foro titulado La Universidad necesaria, realizado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, señalaron que la casa de estudios vive un periodo de estabilidad que debe ser conservado por el siguiente rector o rectora, pero al mismo tiempo quien sea designado al cargo tendrá que integrar y asumir proyectos emanados de la comunidad. Alejandro Labrador Sánchez, del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades, planteó que la UNAM no tiene por qué esperar a enfrentar una etapa de crisis o conflicto para que se realice un congreso en el que se sienten las bases de la Universidad del futuro, se debatan temas internos como la ampliación de la matrícula o la designación de autoridades, hasta el papel que deben desempeñar la UNAM y los universitarios ante la crisis que vive el país.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso y Arturo Sánchez).

Nueva reunión hacia el congreso nacional del IPN

Integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) se reunirán este miércoles con autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) para definir avances y pendientes hacia el congreso nacional de la casa de estudios. Donovan Garrido, estudiante de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura Zacatenco, señaló que entre los pendientes están determinar el tipo de votación para elegir a los miembros de la comisión organizadora del congreso. Las autoridades, dijo, impulsan el sufragio electrónico, para que la comunidad vote desde su casa, pero la mayoría se opone porque pueden hackear el sistema. Queremos que sea presencial. Algunos representantes de la AGP serán seleccionados por insaculación, apuntó.

La Jornada, p.38, (César Arellano García).

Desarrollan técnica con rayos X y luz para detectar enfermedades

Los rayos X proporcionan información de la estructura anatómica, y la luz, mediante la emisión luminiscente, provee información metabólica, lo que da por resultado un análisis capaz de ofrecer información anatómica y fisiológica simultáneamente, sostiene el especialista en física médica Arnulfo Martínez Dávalos, del Instituto de Física (IF) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Para lograrlo, Martínez Dávalos usa el fenómeno de luminiscencia, al colocar un marcador químico en una molécula de interés que siga un cierto camino metabólico; para saber su ubicación final utiliza los rayos X, que activan la sustancia, la cual, a su vez, emite luz. En el desarrollo de nuestro prototipo incluiremos detectores de luz ultrasensibles que determinen la

presencia de estos marcadores a nivel molecular, indicó el científico en la conferencia Luz y rayos X: estructura y función, durante el simposio Luz: una luz en la medicina, realizado el pasado 24 de septiembre con motivo del Año Internacional de la Luz y las tecnologías basadas en ella.
La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Alumnas de normal rural de Chihuahua exigen obras y equipo

Chihuahua, Chih., Unas 300 alumnas de la escuela normal rural Ricardo Flores Magón, en el municipio de Saucillo, acamparon fuera de la Secretaría de Educación del estado para exigir el cumplimiento de mejoras a infraestructura y equipamiento. Las muchachas cerraron calles del primer cuadro hasta que fueron atendidas por el titular de la dependencia, Marcelo González Tachiquín, quien se comprometió a liberar recursos para la ampliación de los dormitorios del internado. Las estudiantes pidieron además la designación de una directora de la normal, que ha permanecido acéfala durante meses.

La Jornada, p.31, (Miroslava Breach),

Milenio, (Juan José García

Amaro), http://www.milenio.com/estados/Duermen_normalistas_afuera_de_sede_del_SECD_en_Chihuahua_0_608939487.html

Piden que rectoría de la UAM-X no estorbe apoyo a excluidos

El año pasado la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) dejó fuera a 87 por ciento de los aspirantes a ingresar mediante examen de selección, donde los principales marginados son los jóvenes provenientes de bachilleratos públicos. En este contexto surgió la idea de crear un curso gratuito que apoye a los aspirantes a ingresar a la uam y a la par contribuya en la introducción de los aspirantes a la perspectiva educativa del sistema modular que es la bandera que caracteriza a nuestra universidad como un modelo educativo y pedagógico que critica y transforma la realidad social. Este proyecto ha convocado a cientos de aspirantes que buscan ingresar a la UAM, así como a decenas de universitarios dispuestos a solidarizarse brindando asesorías y asumiendo la defensa del derecho de los jóvenes a recibir educación. Ante esto, el día 26 de mayo la rectora de la UAM-X emitió un comunicado en el que se descalifica el proyecto y advierte demagógicamente que la UAM-X no tiene espacios para tal, cuando 70 ciento de las instalaciones están sin actividades durante el turno vespertino. Ante esta situación decimos a las autoridades que no queremos su reconocimiento ni buscamos su permiso, pues la UAM es universidad pública y nos pertenece a todos; lo que les exigimos es no intervenir y respetar la voluntad y la autonomía de los estudiantes de usar las instalaciones vacías para sacar adelante este humilde esfuerzo que, como principio, tiene la defensa del derecho de los jóvenes a estudiar.

La Jornada, p.2, (Colectivo de Resistencia Estudiantil 10 de junio-Comité Estudiantil Metropolitano, estudiantes de la UAM Xochimilco, Mariela Díaz y Lined Bautista)

Internacional:

Diseñan nueva vacuna con más efectividad contra la tuberculosis

Un grupo de científicos estadounidenses desarrolló una efectiva vacuna que ofrece una fuerte protección contra la tuberculosis y una alternativa competente a la única que existe, según un estudio difundido ayer por la revista Nature Communications. Los resultados de la investigación, desarrollada por la Universidad Tulane (Luisiana, Estados Unidos), demuestran que la nueva vacuna, probada en macacos, es capaz de inducir una respuesta inmunitaria favorable en estos simios, que previamente fueron infectados con una dosis letal de Mycobacterium tuberculosis, el patógeno que causa la enfermedad. El científico del Centro Nacional de Investigación de Primates y líder del estudio, Deepak Kaushal, y sus colegas, desarrollaron la cura usando una versión modificada de la bacteria Mycobacterium tuberculosis, que no tenía el potencial de causar la enfermedad pero es capaz de inducir una respuesta inmune específica. Los resultados, dicen, hasta el momento de esta vacuna son alentadores.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925346.html>

No todos los dinosaurios son de sangre fría, según estudio

Un grupo de paleontólogos logró tomar la temperatura de dinosaurios que vivieron en Argentina hace unos 80 millones de años analizando la cáscara fosilizada de sus huevos, revela un estudio publicado por la revista británica Nature Communications. El equipo, dirigido por Robert Eagle, de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA), utilizó una nueva técnica de análisis químico a partir de las cáscaras fosilizadas. El comunicado de UCLA destaca que se trata de las primeras mediciones directas de la temperatura corporal de dos tipos de dinosaurios. Los investigadores estudiaron en particular dos especies: saurópodos de cuello largo, cuyos huevos fosilizados hallados en Argentina fueron adquiridos al Museo de Historia Natural del Condado de Los Ángeles, y pequeños oviraptorideos de Mongolia, cercanos a las aves actuales.

La Jornada, p.2, (Afp).

